

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción

Melilla, un mes. 1'25 pta.
Provincias, tri-
mestre. 4'50
Número suelto. 0'05

ANUNCIOS
á precios convenciona-
les
PAGO ANTICIPADO

Oficinas
IGLESIA, 4
Talleres
S. MIGUEL, 4

ANC IV

Viernes 18 de Agosto de 1905

NUM. 1135

Haciendo el artículo

Las pretensiones francesas sobre Marruecos, que no son ni mucho menos para Alemania, hojas del árbol caídas, cuentan con un valioso elemento para prosperar un comisionista que trabaja el negocio con más fé y entusiasmo que si cobrase fuertes honorarios ó subida tanto por ciento.

Es el hombre Ali-zaki-Bey, Secretario general del Comité islamita que viene funcionando en París desde hace cinco años consagrado á la defensa de los intereses musulmanes.

Ocupados andan ahora los grandes diarios parisinos en dar á los vientos el texto de una interview á que ha sido sometido aquel personaje, que con su influencia supo levantar á favor de los indígenas argelinos y tunecinos la prohibición de hacer la santa excursión á la Meca.

Ha dicho así el doctor «el mudo musulmán está vivamente interesado en ver al Sultán realizar las reformas que le han sido pedidas. No hay más que ese medio para evitar que una nación extranjera establezca su dominación en el territorio cherifiano.

El mudo islamita deplora sinceramente los excesos cometidos por las tribus del Sur oranés rechaza el atentado del Figuig que pudo costar la vida á Mr. Fournat, considerado por nosotros como un amigo sincero que da pruebas de estar animado de un gran espíritu de justicia hacia la fé mahometana.

Por el tratado anglo-francés, Francia debió tener libertad para ejercer su acción en Marruecos é introducir las reformas necesarias. Nosotros aconsejamos repetidas veces al Sultán que siguiera el camino que Francia le mostraba; pero Mr. Saint René Taillandier quiso ir demasiado de prisa y ocasionó un retroceso por parte de Ab-El-Azis y de su Maghzén.

A Alemania entonces quiso aprovechar el descontento y organizó el viaje teatral de Guillermo II á Tánger. Dijo el Emperador alemán poder tener en Marruecos los mismos resultados que en Turquía; pero por una vez conocemos los procedimientos germánicos; tenemos ahí el ejemplo de Palestina donde los alemanes lo han acaparado.

Por eso queremos que sepa el Sultán que nada ganará siguiendo la política alemana.

Lo que necesitan es cierto, reformas en

Marruecos. Para un buen musulmán es doloroso reconocer que para su implantación en un país mahometano se precisa la intervención de una potencia europea; más hay que rendirse á la evidencia.

Ahora bien; todo el pueblo marroquí está convencido de dar á Francia la preferencia que ha sido tolerante y sincera de los súbditos islamitas, que ha hecho conocer el Egipto, que ha sido aliada de Turquía.

La conferencia lejos de disminuir el prestigio de Francia le dará realce, porque los representantes de las potencias que concurren no tendrán más remedio que confiarle el alto encargo de llevar á Marruecos la civilización moderna.

EL BANCO DE ESPAÑA Y MARRUECOS

El Banco de España ha resuelto enviar un empleado á visitar Marruecos y practicar estudios que serán de positiva utilidad.

El comisionado recorrerá varias plazas españolas de las que miran al Estrecho, y por de contado las de Gibraltar, Tánger, Ceuta, Melilla y varios puertos Marroquíes.

El estudio que realizará por encargo del Banco comprenderá dos partes; una puramente bancaria y otra mercantil, con expresión del tráfico de mercaderías, tanto de importación como de exportaciones, movimiento de navegación, seguros, fletes, formas del comercio, precio de los artículos y del transporte, circulación monetaria, costumbres mercantiles y cuanto, en suma, pueda ser útil para el comercio y la producción española.

De los datos recogidos sobre el terreno deducirá consecuencias que irán expresadas en una Memoria lo más documentada posible, que presentará á la Administración del Banco.

JUNTA DE FESTEJOS

Anteanoche á las nueve y media se celebró como en nuestro último número dijimos la reunión de la Junta de Festejos de Nuestra Señora de las Victorias.

Examináronse varias proposiciones para la iluminación que ha de lucir en el mágnifico Parque Hernan-

dez en las noches de feria, conviniéndose en utilizar bombillas de colores de gas acétileno dispuestas en amplios arcos que formarán un túnel en el paseo central.

También será iluminada la rotonda de entrada esperándose que el efecto sea fantástico.

Después los reunidos entraron de lleno en la confección del programa que quedó ultimado salvo modificaciones de última hora que no son de esperar en la forma siguiente.

Día 7

A las siete y cuarto de la mañana la brillante banda del Regimiento de Infantería de Melilla, que dirige el inteligente maestro señor Mateos recorrerá las calles tocando animadas dianas para recordar al vecindario en que día vive y que llega la época del esparcimiento.

A las diez y nueve se cantará en la Iglesia Parroquial solemne salvé á gran orquesta adornándose interesante el templo.

A las veinte y una primera velada y música en el Parque Hernandez;

Día 8

A las diez de la mañana solemne función religiosa dedicada á la Patrona de Melilla con asistencia de comisiones según viene siendo costumbre.

De la cosecha sagrada se encargará el ilustrado vicario don Miguel Acosta.

A las diez y seis mágnifica corrida de toros en la que se lidiarán cuatro bravos bichos dos de Tánger y dos criados con rasa española.

De la lidia se encargarán las siguiente cuadrilla,

Espadas

Matías Lara (a) Desperdicios.
José Alvarez (a) Tabernerito.

Banderilleros

Juan Lara (a) Larita.
José Carmona (a) Carmonita.
Antonio Garcido.
Francisco Rodríguez Montenegro.

Picadores

Juan Ramos (a) Chato.
Enrique Gimenez (a) Cochero y un puntillero.

A las veinte y una velada y función de teatro en el de Alcántara.

Día 9

A la hora que con la debida anticipación se señalará cueñas, aereas, terrestres y maritimas y regatas de botes á remo, así como á la vela si el tiempo lo consiente.

A las 10 gran Carroussel, carreras

de cintas y becerrada en el Circo de Triana.

A las veinte y una velada, música y Kermesse á beneficio de los pobres en el recinto del Sporting Club.

Día 10

A las veinte y una iluminación y música en el Parque de Hernandez.

A las veinte y dos se quemará una hermosa colección de fuegos artificiales.

Día 11

A las diez y siete solemne reparto de premios en el Parque á los alumnos de las escuelas publicas.

A las veinte y una iluminación, música y fiesta andaluza con Kermesse en el Sporting Club.

Día 12

A las once reparto de limosna á los pobres.

A las veinte y una gran retreta que cerrará el periodo de las fiestas.

Todos los días funcionará la tómbola y habrá feria.

También se piensa en que en uno de los días de fiestas salga en procesión la Virgen de las Victorias, pero aun no se ha tomado acuerdo definitivo sobre este punto.

La industria naval alemana en 1904

El año pasado tuvo la marina mercante alemana un aumento de 62 vapores, con un tonelaje registrado de 193 mil toneladas. Lo grande que ha sido el reciente desarrollo de la construcción en los astilleros alemanes, puede apreciarse al saber que sus 62 vapores se han construido en el territorio alemán. Sólo unos cuantos veleros de insignificante importancia se han construido en 1904 fuera del país.

El caso de 1903 se ha repetido dicho año de 1904. Los astilleros alemanes no han construido un sólo buque mercante para armadores extranjeros; pero, en cambio, construyeron 22 buques de guerra para otras Marinas de guerra.

La Armada tuvo en 1904 un aumento de cuatro nuevas unidades con un total de 54.500 toneladas y siguieron en curso de construcción otros buques, con un total de 70.000 toneladas.

La total actividad de los astilleros de construcción en Alemania durante 1904 para toda clase de buques, da un total de 278 vapores con un tone-

laje de 211.000 y 256 veleros con un tonelaje de 56.000.

Al principiar el año de 1906, en los astilleros alemanes se estaban construyendo 162 vapores, con un total de 285.500 toneladas.

Reglas de Higiene

En esta época del año conviene practicar en las viviendas las reglas siguientes:

1. Todas las habitaciones de la casa deben someterse á diario á una esmerada limpieza, efectuando en ellas barridos húmedos, no con escoba, sino con un vástago largo de caña ó madera, á cuyo extremo vaya sujeto un trozo de paño ó franela empapado en una disolución de zotal al cuatro por ciento.

2. Las camas, sillas, mosas y demás muebles, así como las paredes y techos de las habitaciones deben limpiarse con plumeros ó trapos humedecidos en una disolución de «sublimado corrosivo al uno por mil».

3. Las ropas de cama, vestiduras, cortinas etc., deben someterse á una pulverización practicada con la referida disolución de sublimado corrosivo.

4. En los dormitorios, después de efectuado el barrido y limpieza mencionados y ya hechas las camas, se practicará una esmerada desinfección, quemando una pastilla de «formalina».

5. En las cocinas se ejercerá una rigurosa limpieza, calafateando techo y paredes cada diez días por lo menos, con lechada de cal, fregando los utensilios y baterías, vajilla, etc., en agua hirviendo y usando, en vez de la clásica y tradicional espuerta de la basura, una gran vasija ó cubeta provista, de una disolución de «zotal al tres por ciento», á la cual se arrojarán los recogidos de la limpieza y residuos y desperdicios de las substancias alimenticias.

6. Los retretes deberán valdearse á diario con disoluciones de hipoclorito de cal y «sulfato de cobre al cuatro por ciento».

7. Las oscupideras y vasijas de noche de las alcobas deben lavarse con agua hirviendo y contener en su fondo, despues de limpias, una pequeña cantidad de disolución de «zotal al tres por ciento».

Con estos medios sencillos, poco costosos y bien hacederos en la práctica, se conseguirá asazmente poner las viviendas en condiciones de perfecto saneamiento y de no ser accesibles al desarrollo de esa legión de microbios patógenos productores de enfermedades infecto-contagiosas.

Doctor Corral y Mairá.

NOTICIAS

Movimiento marítimo

Ayer fondearon en estas aguas el vapor «Norma» procedente de Orán y el «Oasis» de Tánger.

Harina Lácteada

Sin duda alguna verán con mucha satisfacción el público en general y particularmente las madres de familia, el anuncio que publicamos en otro lugar referente, á la muy acreditada Harina Lácteada Nestlé.

Aunque no necesitamos encomiar este producto, que es por demás conocido de todo el mundo, después de 35 años de éxito, sí debe congratularnos que dado su ventajoso precio, esté al alcance de todas las clases sociales y puedan disponer de este precioso alimento para la crianza de sus hijos.

Debemos advertir de paso, que existen imitaciones y falsificaciones, y que el público debe estar prevenido para no ser confundido la legítima Harina Nestlé.

Toros en la calle

El desembarco de reses de Tánger sigue dando ocasion á corridas gratuitas, abundantes en sustos y laucos... apurados.

Anteyar un toro desembarcado del «Gibel-Habib» discurrió durante un cuarto de hora por los muelles y Muro X sembrando un relativo pánico, pues el pobre animal buscaba la soledad.

Cohetes

Ayer eran muchos los que estallaban en el aire lanzados desde la Cañada, con motivo de la feliz terminación de varias casas de las muchas que en aquel barrio se están levantando.

Para la tombola

Se han dedicado á la Tombola los regalos siguientes:

Un elegante centro de don Enrique Barbazo.

Un par de jardinera de biscuit de D. Juan Carmona Codacero.

Llegados

En el vapor «Sevilla» llegaron á esta Plaza, el Teniente alumno de la Academia de Ingenieros Sr. Carcano acompañado de su señora madre y hermana y el comerciante Sr. Montes.

También llegó el Teniente del Batallón Disciplinario Sr. Marquez.

Ensayos

Ayer tarde á las cinco y media había gran animación en la Plaza de Toros, con motivo de haber comenzado los ensayos de preparación para el Carrousel que ha de celebrarse uno de los días de feria.

A juzgar por lo que vimos el espectáculo ha de constituir un éxito, pues indudablemente será uno de los más bonitos números del programa de festejos.

Detenidos

Hace algunos días se encuentran detenidos dos vecinos de esta Plaza Carratalá y Perez Parejo á virtud de proceso que se instruye por ocultación de bienes.

EL DÍA RELIGIOSO

AGOSTO 18
Santos del día.—Santos Agapito, Leon y Serapio mártires, Fermin obispo y Sta. Elena emperatriz.
Cultos.—Misa desde las Viernes ocho.

MODAS

El último figurín



Traje de alpaca para niños. Corte recto con los costados muy marcados. Solapa alta; manga recogida. Calzón bombacho.

Observaciones meteorológicas

del día 17 de Agosto 1906

Barómetro.	768.0
Termómetro (Seco.)	24.8
Termómetro (Húmedo.)	21.6
Pluviómetro	*
Temperatura Máxima	27.4
Temperatura Mínima	22.6
Cielo: Despejado.	
Viento: calma.	
Mar:izada.	
Dirección viento SE.	

Aviso. D.^a Josefa Alcalá, profesora en partos del segundo distrito, se ha trasladado al barrio en construcción del Cármen, en la calle paralela á la de Margallo.

AGENCIA DE ADUANA

Transportes y Consignaciones

DE

CLEMENTE CABO Y Cp.^a

Casa en Málaga y Melilla

Con servicio de Transportes combinados entre Barcelona, Valencia, Alicante, Almería, Málaga y Melilla.

Esta casa ofrece sus servicios de transportes combinados para las mercancías que con destino á esta se les consignen desde las ciudades plazas, á precio y condiciones sumamente económicas y beneficiosas, como de antiguo tiene demostrado. Este servicio especial de domicilio á Lordero Melilla podrá utilizarlo este Comercio para las mercancías que procedan de las poblaciones citadas, dando á conocer á continuación nuestros señores corresponsales, en las mismas, quienes recibirán las mercancías que se les ordenen, y embarcarán para esta por el puerto de Málaga ó Almería según desee este Comercio, quienes les indicarán la vía que deseen, á más que vengan á nuestra consignación por vía Málaga ó Almería, según la vía que utilizen.

Corresponsales de esta casa.—Barcelona, Viuda Otilia Cert. y Domenech S. en C.—(Grao) Valencia, Vicente Carlos Lagarda.—Alicante, Francisco Viscanti.—Cartagena, Salvador Clués.—Almería, José Revueltas Fernandez.—Granada, José Mena Peña.—Madrid, Continental Expres. S. A.

SINGER

Esta grandiosa Compañía acaba de instalar un magnífico establecimiento en la calle de San Miguel núm. 11, en el que tiene el gusto de ofrecer al público todas las clases y modelos de sus acreditadas máquinas, las que pueden adquirirse por 250 pesetas semanales.

Tiene además una profesora de lecciones gratis á toda señora ó señorita que tenga ó compre la «chovina central».

Vende toda clase de piezas sueltas, sedas y algodones.

Representante: D. Emilio Sanchez.

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes.

Harina Lácteada

NESTLÉ

ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos.

contiene la Leche pura de Suiza.

Consumo diario de Leche: 184.000 Litros.

De venta en todos los mejores establecimientos de comestibles y ultramarinos.

Alcance postal

Eduardo VII

Viena.—Los periódicos se dedican á comentar por adelantado la anunciada entrevista de Ischl.

El periódico oficioso «Freundeblatt» ve en esa entrevista una prueba más de las relaciones amistosas que unen á ambos monarcas y hace grandes elogios del de Inglaterra al que dedica frases entusiastas.

La Nueva Prensa que la entrevista contribuirá en gran parte á aminorar la animosidad existente entre Inglaterra y Alemania toda vez que Francisco José es igualmente amigo de ambas naciones.

En cambio el Zeit cree ver en la repetida visita un acto demostrativo contra Alemania.

Un despacho da cuenta de haber llegado á Ischl el Rey de Inglaterra.

Reperábase Francisco José.

Los dos soberanos han sido objeto de entusiastas ovaciones.

Las avanzadas

Tokio.—Un telegrama recibido del Cuartel General japonés de la Manchuria, dice que los nipones han hecho un reconocimiento sobre el camino de hierro de Kerini rechazando á las avanzadas rusas que tuvieron once muertos y diez prisioneros.

Los rusos á su vez hicieron un contrareconocimiento en el distrito de Kinita siendo rechazados.

En Sakaline

Tokio.—El almirante Kata-

boa anuncia que el día 14 de Agosto lanzó á los rusos de sus posiciones del cabo Lazarela.

Un contratorpedero japonés se apoderó del despacho telegráfico de Ratoeo.

Fiestas

París.—De todos los departamentos se reciben despachos participando que el día 15 los realistas celebraron la fiesta de la Duquesa de Orleans.

Los bonapartistas solemnizaron la antigua fiesta de Napoleón con banquetes y veladas.

Fiebre amarilla

Nueva Orleans.—Se han presentado cincuenta y nueve casos nuevos de fiebre amarilla seguida de veinte defunciones.

De otras ciudades se reciben noticias de que el terrible mal se propaga rápidamente.

El Khedive

París.—Ha llegado á esta capital el Khedive de Egipto.

Viaja de riguroso incógnito y por este motivo no hará visita oficial ninguna.

Príncipe

San Sebastián.—Según se había anunciado ha llegado el Príncipe Fernando de Baviera.

El Rey don Alfonso había ido á recibirle en automóvil á Irún.

Interrogado el Ministro de Instrucción Pública sobre el objeto de la visita del Príncipe y rumores de su casamiento con la Infanta doña María Teresa, ha manifestado que nada absolutamente sabe sobre esos particulares.

Consejo

Madrid.—Se han reunido los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

Al entrar nos han manifestado á los periodistas que el Consejo se reunirá para tomar acuerdos relacionados con el hambre en Andalucía y en Extremadura.

Los despachos recibidos de las autoridades de esas regiones acusan el mismo estado de gravedad.

Optimismo

Madrid.—Preguntado el señor Martín Ríos por los periodistas sobre la marcha de los trabajos electorales ha contestado que está sumamente satisfecho del estado de la política interior y de la solidaridad existente entre los diferentes grupos del partido liberal con los que cuenta en absoluto.

Hundimiento

París.—En Vitoria (Colombia) se ha hundido un puente en el momento de pasar un tren.

Van recogidos 30 muertos.

Congreso

París.—Telegramas de Moscú dicen que se ha reunido en esta ciudad el Congreso de asociaciones rurales.

Estaban representados los aldeanos de 22 provincias.

Los acuerdos tomados reclaman para las elecciones de representantes del pueblo el sufragio universal directo y secreto sin distinción de sexos á partir de veinte años y la convocatoria á una asamblea constituyente.

Se reconoce la necesidad de aumentar la propiedad rural, pero sin atentar á los dominios particulares.

Se pide también el establecimiento de la enseñanza elemental obligatoria y gratuita y la

fundación de bibliotecas también gratuitas.

El Shah

Vichy.—Ha llegado el Shah de Persia que ha sido recibido con gran entusiasmo.

Se habían levantado arcos de triunfo y vistosas iluminaciones.

Ante la insistencia del público el Shah vióse obligado á asomarse al balcón del hotel en que se hospeda.

Plebiscito

Christiania.—El resultado conocido del plebiscito sobre la separación de Suecia y Noruega acusa un total de 365.997 sufragios afirmativos por 182 en contra.

Faltan todavía datos de doce circunscripciones.

La paz

París.—Un despacho que acaba de recibirse de Portsmouth (E. U.) dice que en la última conferencia celebrada por los plenipotenciarios se ha llegado á una completa inteligencia sobre el artículo 6.º de las bases japonesas.

EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta plaza.

Hago saber.—Que por disposición del Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta plaza, desde el día de ayer queda terminantemente prohibida hasta nuevo acuerdo la exportación de huevos por esta rada.—Lo que se hace saber por medio de este edicto para su general conocimiento.—Melilla 14 de Agosto de 1905.—Vicente Muñiz.—Rúbricado.

Se vende un armario

librería en buen uso. San Anton 2 3.º. De 9 á 12 mañana y de 4 á 6 tarde.

FOLLETÍN DE EL TELEGRAMA DEL RÍO 11

El Gofre

En algunas de nuestras provincias del Este, las mejor cultivadas, las más abiertas al parecer á la civilización existen todavía rincones ignorados y de un salvajismo enteramente primitivo. Tales gran hace algunos años las campiñas que se extendían entre Virey y Granceylo-Chateau.

En la época á que esta narración hace referencia, aquella comarca estaba aún completamente inculta y desprovista de vías de comunicación. Las padulaciones grises y pedregosas extendíanse hasta perderse de vista en el horizonte. En una de las extremidades de este yermo paisaje, se destacaban las pobres y humildes viviendas de Virey-surury, aldea oscura é ignorada perdida en lo laberíntico é intrincado de la montaña y que entonces se hallaba unida á la cabeza del partido por simples y vagos senderos interrumpidos á trochos por picudos riscos y por grandes é pesados bloques de granito.

Los habitantes, leñadores y canteros en su mayoría, arrastraban una vida perra y miserable sin otra comunicación con el resto del mundo que las dos visitas que el cartero les hacía periódicamente durante la semana y esto cuando el tiempo estaba en bonanza, pues en invierno y sobre todo en la época de las nieves no ya las semanas sino hasta los meses transcurrían enteros y monótonos para aquellos infelices campesinos sin ver surgir por las encrucijadas del camino la simpática silueta del peatón.

Las costumbres, las supersticiones se conservaban entre aquellas gentes incólumes, inalterables, como se conservan las momias bajo las bóvedas de los subterráneos.

Los dueños del castillo cuyas torres en forma de palomar dominaban el cauce del río, tenían un sello de antigüedad no menor que el que acusaban las toscas ventanas abiertas á corta distancia del tejado cubierto de piedras lisas.

Aquella construcción del siglo XVI y á la que por autonomía las gentes del lugar aplicaban el pomposo título de «castillo» había sido habitado por espacio de muchos años por un viejo muy original llamado Mr. de Beaucherudy, siendo después ocupado por su viuda á la cual se lo había legado en usufructo reservando toda la propiedad

á un sobrino único heredero colateral del antiguo poseedor.

Guy de Beaucherudy, el sobrino en cuestión, más conocido por el nombre familiar del «señorito Beaucherudy» frizaba en los veinticinco años.

Tenía gran arcondiente con las mujeres mundanas entre las que gozaba de una reputación envidiable de hombre despendioso y galanteador á costa de despilfarros y bacanales de los que siempre salían sus ahorros mal parados. Los ratos que no consagraba á la orgía y el desenfreno dedicabalos al «inocente» entretenimiento de la ruleta ó el Bacarrat.

Una mañana, hallándose en Monte-Carlo, al tiempo de levantarse un tanto molido á causa de una grave contrariedad sufrida la noche anterior en el treinta y cuarenta, Beaucherudy recibió de manos del criado del hotel una carta en cuya lectura se recreó al mismo tiempo que saboreaba el chocolate, después de lo cual tarareó un aire á la sazón muy en boga por los «salones nocturnos» y en su rostro brilló súbitamente un rayo de alegría. En aquella carta el notario de Grancey le participaba que la viuda de Beaucherudy había muerto de una pulmonía en su castillo de Virey-surury y le invitaba con motivo del fallecimiento de la usufructuaria á que se presentase para

